



Buscar en la entidad



- [Estudios Económicos](#)
 - [Estadísticas e informes](#)
 - [Tasas de cambio](#)
 - [Perfiles económicos y comerciales](#)
 - [Perfiles económicos y comerciales por departamentos](#)
 - [Seguimiento TLC](#)
 - [Revista OEE](#)
- [Contratación](#)

[Inicio](#) › [Prensa](#) › [Noticias](#) › [Comercio](#)

Noticia de Comercio

Comercio 18 noviembre de 2022

Colombia, Perú, Ecuador y la Unión Europea ratificaron su compromiso de cooperación para la recuperación pospandemia



Adelantaron la novena reunión en Quito y acordaron una declaración conjunta.

El bloque reconoció 10 indicaciones geográficas andinas.

Durante la realización de la novena reunión del Comité de Comercio del Acuerdo Comercial con la Unión Europea, que se adelantó el miércoles 16 de noviembre, Colombia, Perú, Ecuador y el bloque europeo reafirmaron su compromiso para seguir cooperando en la recuperación luego de la pandemia por el covid-19.

Igualmente, manifestaron su decisión de continuar fomentando la participación en las iniciativas multilaterales vigentes en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Por otra parte, en este mismo comité las partes firmaron las decisiones a través de las cuales la Unión Europea reconoce 10 nuevas indicaciones geográficas (IG) de los 3 socios andinos en el acuerdo. En el caso de Colombia, se reconoció la indicación geográfica del bocadillo veleño.

En el de Perú, la aceituna de Tacna; cacao Amazonas Perú; café Machu Picchu

[De tu interés](#)[Últimas noticias](#)**18 nov. 2022**

[Colombia, Perú, Ecuador y la Unión Europea ratificaron su compromiso de cooperación para la recuperación pospandemia](#)

– Huadquiña; café Villa Rica; loche de Lambayeque y maca Junín-Pasco.

Y en el de Ecuador, café de Galápagos; maní de Transkutukú; y pitahaya Amazónica de Palora.

“Estas Decisiones reflejan el interés de las partes de proteger los conocimientos locales, fomentar los productos alimentarios de alta calidad, mejorar la competitividad de los productos protegidos en el mercado europeo y estimular el desarrollo rural”.

Esta es la declaración conjunta completa:

DECLARACIÓN CONJUNTA

9ª Reunión del Comité de Comercio Acuerdo Comercial entre la Unión Europea y sus Estados Miembros, por una parte, y Colombia, Ecuador y el Perú, por otra Quito, 16 de noviembre de 2022

El 16 de noviembre en la ciudad de Quito se celebró la novena edición del Comité de Comercio del Acuerdo Comercial entre la Unión Europea y sus Estados Miembros, por una parte, y Colombia, Ecuador y el Perú, por otra. Esta reunión presencial organizada por Ecuador, fue precedida por las reuniones de los ocho sub-comités del Acuerdo, que se llevaron a cabo del 14 al 28 de octubre de 2022, por videoconferencia. Este año, el Comité conmemoró el 10º aniversario de la firma del Acuerdo entre la UE y Colombia y el Perú, así como el 5º año de implementación provisional del Acuerdo con Ecuador.

Las Partes reconocen la importancia del Acuerdo y destacan que su éxito va más allá de las cifras comerciales al facilitar la creación de un entorno legal seguro para fomentar el comercio y las inversiones bilaterales, las cuales impactan positivamente en el bienestar social y la mejora en la calidad de vida de los ciudadanos. Las Partes recalcaron el importante rol que el Acuerdo tuvo durante la crisis del Covid-19, con un efecto de resiliencia que se trasladó en la rápida recuperación de los flujos comerciales entre ambas regiones.

Gracias a la implementación de este Acuerdo, el comercio entre los países andinos, Partes del Acuerdo, y la Unión Europea se encuentra liberalizado casi en su totalidad.

Desde la firma del Acuerdo en 2012, las exportaciones no energéticas de Colombia hacia la UE han aumentado en un 81%. En el caso del Perú, desde la entrada en vigor del Acuerdo las exportaciones a la UE acumularon un total de más de US\$ 56 mil millones, de los cuales el 43,2% corresponde a envíos no tradicionales. Durante los cinco años de implementación del Acuerdo, las exportaciones no petroleras de Ecuador hacia la UE han aumentado un 21%.

De igual manera las exportaciones de la UE hacia la Comunidad Andina se han visto beneficiadas, con un incremento del 7% en los últimos 10 años. El Acuerdo ha sido un factor fundamental en la promoción de la diversificación de las economías de las partes.

Uno de los mayores logros del noveno Comité fue la firma de las Decisiones que permiten el reconocimiento de 10 nuevas Indicaciones Geográficas (IG) de los tres socios andinos¹ en el Acuerdo. Estas Decisiones reflejan el interés de las Partes de proteger los conocimientos locales, fomentar los productos alimentarios de alta calidad, mejorar la competitividad de los productos protegidos en el mercado europeo y estimular el desarrollo rural.

La Unión Europea, Colombia, Ecuador y el Perú hicieron un balance del progreso en la implementación del Acuerdo comercial durante las ocho reuniones de los sub-comités, en las cuales las Partes abordaron asuntos de interés común y entablaron un diálogo constructivo y un debate fructífero para



17 nov. 2022

[Comisiones Regionales de Competitividad e Innovación serán fundamentales para el desarrollo productivo de las regiones](#)



17 nov. 2022

[La Unión Europea reconoció indicación geográfica para el bocadillo veleño](#)

MÁS NOTICIAS
[Tweets by MincomercioCo](#)

continuar con la implementación de los compromisos asumidos con este instrumento.

En particular, las Partes trataron temas relacionados en las propuestas regulatorias anunciadas por la Unión Europea, relacionadas con el Pacto Verde, la estrategia de la Granja a la mesa y deforestación, en donde se manifestó la preocupación del impacto que estas propuestas podrían tener en los flujos comerciales y debatieron sobre los ámbitos de cooperación; así como continuar las discusiones técnicas para mitigar sus posibles efectos. Las Partes comparten el objetivo de promover políticas ambientales y comerciales que se apoyen mutuamente.

Las Partes realizaron un intercambio de información sustantivo sobre la implementación del título de Comercio y Desarrollo Sostenible y se llevó a cabo el Diálogo con la Sociedad Civil, en el que los gobiernos y los mecanismos nacionales entablaron un debate fructífero que estuvo acompañado por amplias contribuciones de las partes interesadas.

Las Partes también reafirmaron el compromiso de continuar cooperando en la recuperación pospandémica, así como de fomentar la participación en las iniciativas multilaterales vigentes en el marco de la Organización Mundial del Comercio.

La décima reunión del Comité de Comercio será organizada por Colombia y tendrá lugar en la segunda mitad de 2023.

¹ **Colombia:** bocadillo veleño

Perú: aceituna de tacna, cacao Amazonas Perú, café Machu Picchu - Huadquiña, café Villa Rica, loche de Lambayeque, maca Junín-Pasco

Ecuador: café de Galapagos, maní de Transkutukú, pitahaya amazónica de Palora

Comparta esta publicación



[Colombia Compra Eficiente por medio del Decreto 4170 »](#)
Compra y contratación pública

[MÁS INFORMACIÓN »](#)

Aliados estratégicos



Ministerio de Comercio, Industria y



MINISTERIO DE COMERCIO,
INDUSTRIA Y TURISMO

Turismo

Sede principal

Calle 28 No. 13 A – 15 Bogotá D.C, Código postal: 110311

Teléfono Conmutador: (+57) 601 6067676

Línea gratuita: 01 8000 95 8283

Sede Palma Real

Carrera 13 No. 28 – 01 Bogotá D.C,

Atención Grupo de Relación con el Ciudadano Piso 8.

Correo Institucional: info@mincit.gov.co

Preguntas, Quejas, Reclamos Sugerencias, Denuncias ([PQRS](#))

Citas virtuales: [Citas de atención al usuario](#)

Denuncias por actos de corrupción: soytransparente@mincit.gov.co

Notificaciones judiciales: notificacionesjudiciales@mincit.gov.co

[Notificaciones Administrativas por aviso](#)

 [@MincomercioCo](#)  [@mincomercioco](#)  [@MincomercioCo](#)

 [mincomerciocolombia](#)

 [ministerio-de-comercio-industria-y-turismo](#)

[Política de privacidad y condiciones de uso](#) [Contacto](#) [Mapa del sitio](#)